



Coordination des Fédérations et Associations
de Culture et de Communication

Conseil d'Administration du 12 janvier 2023

Les membres du Conseil d'Administration de l'association dénommée COFAC, Coordination des Fédérations et Associations de Culture et de Communication, dont le siège social est fixé au 22 rue Oberkampf, Paris 11ème, se sont réunis en présentiel et via ZOOM le 12 janvier 2023 à 14h sur convocation de la Présidente, conformément aux dispositions des statuts. Il a été dressé une feuille de présence.

Présents :

A Cœur Joie : Côme FERRAND COOPER
ANPAD : Antoine de LA MORINERIE
FFEA : Pierre-Christophe BRILLOIT
FATP : Alain LABROUCHE
FNCTA : Gilles EL ZAIM
FNCOF : Arnaud THENOZ
FFEC : Raphaël VIGIER
FFSAM : René FAURE
FFFSH : Bernard HUMBERT
FUSE : Marie-Claire MARTEL
FEMS : Benoit POITEVIN
JM France : Vincent NIQUEUX
La Ligue de l'Enseignement : Helene LACASSAGNE
MJC de France : Raphael SOUYRIS
Tambours'89 : Yvon ROUSSEL
Territoires et Cinéma : Jacques GUENEE, Céline RECCHIA
UFEM : Aymeric POIROT
Union REMPART : Olivier LENOIR

Excusés et représentés : CFBF, procuration à Yvon ROUSSEL

Invités :

Jean-Michel RAINGEARD (personnalité qualifiée)
Eva CAMPS (COFAC)
Louis MILLET (COFAC)

Marie-Claire MARTEL, présidente, compte 19 membres présents ayant voix délibérative, le quorum étant atteint, le Conseil d'Administration peut valablement délibérer selon l'ordre du jour suivant :

Ordre du jour :

1. Validation des comptes rendus du CA du 17 octobre et du 15 décembre 2022.
2. Actualités des membres
3. Suites des Rencontres Culture : préparation des Rencontres Culture-Actu du 10 février 2023
4. Tour de France du bénévolat et Assises de la Vie Associative : suite
5. Réforme des retraites : position de la COFAC sur l'impact sur le monde associatif
6. Premiers résultats du 5° Baromètre
7. Questions diverses

🚩 Validation des comptes rendus du CA du 17 octobre et du 15 décembre 2022.

Les deux comptes rendus des Conseil d'Administration du 17 octobre et du 15 décembre 2022 sont approuvés à l'unanimité.

🚩 Actualités des membres

Le détail de cette partie est à retrouver en annexe du présent compte-rendu.

🚩 Suites des Rencontres Culture : préparation des Rencontres Culture-Actu du 10 février 2023

Marie-Claire MARTEL fait le point sur l'organisation de la première session des Rencontres Culture-Actu le 10 février de 14h à 16h au Conseil économique, social et environnemental (CESE) et à distance via ZOOM et rappelle que cette rencontre était aussi une demande de nos partenaires de continuer le dialogue après les Rencontres Culture du 21 novembre.

Le sujet principal de la rencontre portera sur l'annulation des festivals et des activités culturelles pendant les Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris en 2024. Marie-Claire MARTEL rappelle que si la question est réglée pour certains gros festivals, la possibilité pour les préfets d'annuler toutes les manifestations de plus de 1500 spectateurs demeure d'actualité et doit être clarifiée. Le problème des festivals a été évoqué au BIS et les Rencontres Culture-Actu du 10 février seront une nouvelle étape de concertation entre les acteurs culturels.

Cette première session sera également l'occasion de présenter les premiers résultats du 5^e Baromètre de la COFAC.

🚩 Tour de France du bénévolat et Assises de la Vie Associative : suite

La consultation est prolongée jusqu'au 23 janvier et servira à nourrir le débat des Assises de la Vie Associative en mars. Le Conseil d'Administration continuera de suivre ce dossier.

🚩 Réforme des retraites : position de la COFAC sur l'impact sur le monde associatif

Marie-Claire MARTEL rapporte que les membres du Bureau, à l'initiative de Côme FERRAND-COOPER ont discuté lors du dernier Bureau de l'impact que pouvait avoir la future réforme des retraites sur l'engagement bénévole au sein des associations culturelles et souhaitent continuer cette discussion en Conseil d'Administration.

Après discussion, les administrateurs décident de publier un communiqué de presse pour alerter sur l'impact de la réforme sur l'engagement bénévoles.

✚ Premiers résultats du 5°Baromètre

Louis MILLET, chargé de communication, présente les premiers résultats du 5^e Baromètre au Conseil d'Administration. Les administrateurs relèvent la situation préoccupante pour les associations culturelles et décident de prolonger le baromètre d'une semaine. Marie-Claire MARTEL rappelle l'importance du baromètre et la nécessité de recueillir le plus de réponses possibles pour avoir des données chiffrées représentatives du terrain.

✚ Questions diverses

Marie-Claire MARTEL propose aux administrateurs de discuter de la prévention des violences et du harcèlement sexuels et sexistes (VHSS) au sein des associations et fédérations membres de la COFAC et de réfléchir à mettre en place une ligne téléphonique d'écoute commune aux membres.

Benoit POITEVIN se porte volontaire pour interroger les membres de la COFAC sur leur politique en matière de prévention des VHSS et de communiquer à la COFAC leurs outils afin d'être mis en commun avec l'ensemble des membres.

L'ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant la parole, la séance est levée. En conséquence de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal du Conseil d'Administration, signé par la Présidente et le Secrétaire Général.

Marie-Claire MARTEL

La Présidente

Côme FERRAND COOPER

Le Secrétaire Général